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Статья посвящена анализу решений избирательных комиссий и судов г. Новосибирска и г. Томска по делам, связанным с проверкой 
подписей, собранных в поддержку выдвижения кандидатов. Авторы отмечают, что в силу особенностей реализации избирательного 
права огромное влияние на практику проверки подписных листов оказывает общественно-политическая ситуация в отдельном регионе 
и муниципальном образовании. Необходимо обеспечить стабильность нормативно-правовой основы оценки содержания и формы 
подписных листов.
Принимая во внимание комплексный характер избирательного права и процесса, следует отметить позитивное значение использования 
уголовно-правовых санкций за подделку подписей в подписных листах. На практике это обстоятельство может стать стимулом для из-
менения отношения правоприменителя к рассматриваемым проблемам. В целом авторы констатируют, что уголовно-правовые санкции в 
рассматриваемой сфере способны оказывать профилактическое (превентивное) воздействие на всех субъектов избирательного процесса.
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The article is devoted to the analysis of decisions of election commissions and courts of Novosibirsk and Tomsk on cases related to verifi cation of 
signatures collected in support of the nomination of candidates. The authors note that due to the peculiarities of the implementation of electoral 
rights, the socio-political situation in a particular region and municipality has a huge impact on the practice of checking subscription lists. It is neces-
sary to ensure the stability of the legal framework for assessing the content and form of subscription lists.
Taking into account the complex nature of the electoral law and process, it should be noted the positive signifi cance of the use of criminal sanctions 
for forging signatures in subscription lists. In practice, this circumstance can become an incentive to change the attitude of the law enforcement 
offi  cer to the problems under consideration. In general, the authors state that criminal sanctions in this area are capable of exerting a preventive 
(preventive) eff ect on all subjects of the electoral process.
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